

Kantonswechsel von Gemeinden

Die [kommunale Abstimmung im Städtchen Moutier](#) über den Verbleib im Kanton Bern oder den Wechsel zum Kanton Jura bewegt die restliche Schweiz nur mässig. Das war früher anders, weil Kantonswechsel von Gemeinden dem obligatorischen Referendum unterstanden. Dieses Erfordernis wurde [mit der neuen Bundesverfassung 1999 abgeschafft](#). So war der Kantonswechsel von Vellerat vom Kanton Bern zum Kanton Jura 1996 die [letzte entsprechende nationale Abstimmung](#).

Wie hoch war damals die nationale Zustimmung – immerhin die dritthöchste in der Geschichte der eidgenössischen Abstimmungen?

- a. 75,3 Prozent
- b. 86,2 Prozent
- c. 91,6 Prozent

Die richtige Antwort ist **c**).

Die nationale Zustimmung betrug sage und schreibe 91,6 Prozent. Auch alle 23 Stände standen geschlossen hinter der Vorlage. Weitere Infos, interaktive Karten und historisches Kampagnenmaterial finden Sie bei [Swissvotes](#) – der Datenbank zu Schweizer Volksabstimmungen seit 1848.